
No. 意見の内容 意見についての考え方

1

《生駒市を取り巻く状況》
決算状況の記載が多いが、今後の財政状況の見
通しについて記載し、過去と将来が一目でわかるよ
うなグラフを作成するとわかりやすいと思う。
歳入については、中期財政計画の4ページにある一
般財源収支の見込みの市税の内訳を、行政改革
大綱の7ページ（財政状況）で記載するほうがよい。

ご指摘のとおり、財政状況と今後の見通しを一つの
グラフとし、決算状況と将来見通しが一目でわかる
ように修正いたしました。

2

《生駒市を取り巻く状況》
一般会計の市債残高と積立基金残高のグラフに
なっていると思うが、特別会計を入れると残高が増
えると思うので、特別会計分も入れるべきではない
か。
8ページの市債残高のグラフは特別会計も入ってい
るので、これに合わせて12ページのグラフも作成し
たほうがよい。

市債残高については、一般会計と特別会計のグラ
フとしましたが、公債費の状況については、特別会
計の将来見通しが立てにくいこともあり、一般会計
のみのグラフとしています。

3

《行政改革大綱の継続・充実の必要性》
18ページの「自治体戦略2040構想研究会」は、まだ
研究段階であることに加え、国の方針であり、生駒
市としての行政運営を考える大綱の中に記載すべ
きかどうかは検討すべきだ。

4

《行政改革大綱の継続・充実の必要性》
文章が長いため、項目別にしたり、見出しをつける
など、読みやすくする工夫が必要である。

5

《行政改革大綱の継続・充実の必要性》
財政状況が厳しいと示唆しているが、人口構造の
変化など一般的にどの自治体でも生じる問題と、生
駒市として特筆すべき問題点とを明確に記載する
べきである。

6

《基本目標》
基本目標である「自律型自治体」は、自律と自治と
いう同意の用語が被っているのではないか。また、
自律といっても何に対しての自律かわかりにくく、財
政状況が厳しい中での自律という表現は違和感が
ある。

7

《基本目標》
文章で自律する自治体を目指す旨を記載はしてい
るものの、実際は補助金等の削減など実行されて
いないものも多く、自治体として変革する姿勢があ
まり市民には伝わってこない。

行政改革委員会　平成30年度第4回会議を踏まえての意見

「前行政改革大綱の取組を踏まえた課題」に記載
すべき内容と、「新たな行政改革大綱の必要性」に
記載すべき内容とを整理することで、読みやすい内
容に変更いたしました。

基本目標については、「将来に負担を先送りしない
持続可能な行財政運営の実現」を改革の基本目標
といたしました。
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8

《基本目標》
一方的に削減するのではなく、市民の理解を得た
上で、協働しながら地域の施策や運営を考えていく
必要がある。

9

《歳入増につながる施策の創出、強化》
25ページに「農業の6次産業化」とあるが、農業だけ
取り上げるのは違和感がある。歳入増を図るため
には、農業だけではなく、商業や工業等も含めて既
存の産業を活性化させる必要があるだろう。

農業だけではなく、商業等についても言及し、地域
経済を活性化させる必要性について記載いたしま
した。

10

《歳入増につながる施策の創出、強化》
歳入増につながる施策として、生駒市の特性を反
映したものにする必要があると思う。生駒市は住宅
都市というのが特徴的なので、その特性を踏まえた
取組を実施すべきではないか。
※例：明石市のこども政策

住宅都市としての住みやすさをPRすることに加え、
市民の郷土愛を醸成し、市民が地域に参画したり、
地域を推奨したりすることで、まちの新たな価値の
明確化によって独自の都市ブランドを構築する必
要性について記載いたしました。

11

《歳入増につながる施策の創出、強化》
コワーキングスペースや文化事業など魅力を感じる
層はいると思うので、住宅都市としての取組を考え
るべきだ。生駒市に何があり、何ができるのか、十
分に掘り下げて考える必要がある。

担当課から聴き取りを行い、歳入増につながる施
策について、掘り下げて記載いたしました。

12

《ファシリティマネジメントの推進》
公共施設総合管理計画やマネジメント推進計画、
公共施設保全計画といった複数の計画名が出てく
ることで、それぞれの違いがわかりにくい。計画名
だけを見ると、内容が被っているように思ってしま
う。

ご指摘のとおり、文言整理を行い、読み手にわかり
やすい内容に修正いたしました。

13

《時代に対応できる柔軟で連携のとれた機能的な
組織づくりと人材育成の推進》
国は周辺自治体同士、連携を図ることを推進してい
るが、今の大綱案では生駒市としての取組のみの
記載となっているので、現時点で具体的に示せなく
とも他自治体との連携を図ることを記載するべきだ
と思う。

ご指摘のとおり、他自治体との連携を図る必要性に
ついて追記いたしました。

14

《推進手法》
これまでいきいきクーポンの廃止について何度も議
論をしてきたが、実行されない。今回の大綱には行
政改革推進委員会の意見・提言について尊重義務
を負うといった内容を記載してもいいのではない
か。

本大綱内での記載は、尊重と記載しておりますが、
行政改革推進委員会の意見・提言については尊重
義務を負っております。


